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  öffentlich  Vorlage Nr. 390/2020-7 

    Stand 20.05.2020 

 
Betreff 
 

Große Anfrage der SPD-Fraktion vom 20.05.2020 betr. Fortgang der Planung 
DB-Bahnhof Roisdorf 

 
Sachverhalt 
 
Die beigefügte große Anfrage der SPD-Fraktion vom 20.05.2020 beantwortet die Verwaltung 
wie folgt: 
 
Frage 1: 
Wann beabsichtigt die Verwaltung die im Dezember 2018 vorgestellte Planung den Bürgern 
in einer weiteren Informationsveranstaltung vorzustellen; und zwar mit den vorgeschlagenen 
zusätzlichen Bushaltestellen auf der Bonner Straße und dem Kreisverkehrsplatz an der 
Kreuzung Bonner Straße/Brunnenallee, als Alternative zur geplanten Lichtzeichenanlage?  
 
Antwort: 
Die Ergebnisse der Bürgerwerkstatt Bahnhof Roisdorf sind den Bürgern am 28.05.2019 öf-
fentlich vorgestellt worden. Diese beinhalteten bereits eine exemplarische Darstellung eines 
möglichen Kreisverkehrsplatzes Bonner Straße/Brunnenallee. 
 
Die Planung von Buslinien liegt grundsätzlich in der Zuständigkeit des Rhein-Sieg-Kreises 
(RSK) als zuständiger Aufgabenträger. Die mögliche Lage einer Bushaltestelle in der Bonner 
Straße soll im AK ÖPNV gemeinsam mit dem RSK erörtert werden. 
 
Frage 2: 
Liegt nach rund 17 Monaten inzwischen eine neue gestalterische Planung des Bahnhofsvor-
platzes mit Mobilstation vor?  
 
Antwort: 
Im Spätsommer des Jahres 2019 erfolgte eine Ausschreibung und anschließende Beauftra-
gung einer Machbarkeitsstudie zum technischen Ausbau des Bahnhofes Roisdorf. Die Er-
gebnisse dieser sind Grundlage für eine weitere gestalterische Planung. Diese Machbar-
keitsstudie befindet sich zurzeit in der Bearbeitung, aufgrund verzögerter Reaktionen des 
zwingend einzubeziehenden Akteurs Deutsche Bahn AG steht ein Endergebnis aus.  
 
Nach Aufnahme des Bahnhofes Roisdorf in die Modernisierungsoffensive (MOF) III sind zu-
dem der Umfang der darin enthaltenen Maßnahmen und damit die Flächenbedarfe abzu-
stimmen. 
 
Frage 3: 
Konnte die Bornheimer Musikschule in die vom Rat erworbenen Räume der ehemaligen 
Versteigerungsverwaltung zwischenzeitlich einziehen und konnten dort weitere Räume für 
das kulturelle Leben in der Stadt geschaffen werden? 
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Antwort: 
Bestrebungen der Bornheimer Musikschule zur Nutzung der genannten Räumlichkeiten sind 
der Verwaltung nicht bekannt. Die Verwaltung wird dies in einem mit der Musikschule ver-
einbarten Gesprächstermin ansprechen. 
 
Frage 4: 
In welchen Zeitraum (Monat) ist die vom Rat auf Antrag der SPD einstimmig beschlossene 2. 
Bürgerwerkstatt für den rückwärtigen Teilbereich des Roisdorfer Bahnhofs geplant?  
 
Antwort: 
Vor Durchführung einer zweiten Bürgerwerkstatt müssen die Ergebnisse der beauftragten 
Machbarkeitsstudie abgewartet werden. Diese bilden die Grundlage für die weitere räumliche 
Planung, da zunächst für eine Planung zur Verfügung stehende Flächen charakterisiert wer-
den müssen. 
 
Frage 5: 
Wie lautet der Sachstand zur Bedarfsermittlung an Park &Ride und an Bike & Ride-
Stellplätzen im Bereich des Roisdorfer DB-Bahnhofes und wann erfolgt die in der Bürger-
werkstatt vorgeschlagene Ausschilderung des P&R-Platzes an der Straße Rosental?  
 
Antwort: 
Die Bedarfsermittlung bezüglich Park & Ride sowie Bike & Ride am Bf. Roisdorf soll grund-
sätzlich erfolgen. 
Eine frühzeitige Ausschilderung der Park & Ride-Anlage könnte förderschädlich sein.  
 
Anlagen zum Sachverhalt 
 
Große Anfrage 
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